



H. Cámara de Diputados de la Nación

La Cámara de Diputados de la Nación...

DECLARA:

Que vería con gran agrado que el Poder Ejecutivo de la Nación declare su apoyo a que Taiwán sea invitado en carácter de observador, a la 75° Asamblea Mundial de la Salud (AMS) y a sus respectivas actividades y reuniones, a celebrarse en la sede de la Organización Mundial de la Salud (OMS), del 24 de Mayo al 1 de Junio del año 2021.

MARCELA CAMPAGNOLI

HECTOR FLORES

LUCILA LEHMANN

CAROLINA CASTETS

LUIS PASTORI

LEONOR MARTINEZ VILLADA

ANTONIO CARAMBIA

OMAR DE MARCHI

RUBEN MANZI

ALICIA TERADA



H. Cámara de Diputados de la Nación

FUNDAMENTOS

Señor presidente:

Cumplido ya un año desde que la OMS declarara al COVID-19 como una emergencia de salud pública de importancia internacional, con más de 132 millones de personas infectadas y cerca de 3 millones de fallecidos, la humanidad sabe ya, que nadie se salva solo, mientras sigue clamando por la unidad en la lucha contra la pandemia.

En el año 2009, la OMS decidió invitar a Taiwán a participar como observador en la AMS de forma intermitente, observándose que desde el 2009 a 2020, el Gobierno de Taiwán pidió concurrir a 199 reuniones técnicas, de las cuales sólo fue invitado a 69, con una tasa de rechazo del 70%.

Mientras la comunidad internacional busca desesperadamente aunar esfuerzos, factores políticos internacionales parecen imponer sus propios intereses sin importar las gravísimas consecuencias para el pueblo de Taiwán y la salud mundial -que la OMS proclama querer proteger-.

Tal inaceptable actitud generó fuertes críticas internacionales, exacerbadas ante el acertado accionar de Taiwán para enfrentar al COVID-19. La isla de 36.000km², con una población de 23,5 millones de habitantes, cuenta en la actualidad, con 1050 casos (1004 recuperados) y 10 personas fallecidas. El “Modelo de Taiwan” se consideró un ejemplo a emular por su sistema de salud pública único, la capacidad científica/tecnológica y un sistema de inteligencia artificial de prevención epidémica; al tiempo que bajo el lema “Taiwán puede ayudar y está ayudando”, donó 54 millones de mascarillas quirúrgicas y miles de insumos médicos a más de 80 países; mostrando así su resiliencia y empatía.

Líderes de EE.UU., Japón, Canadá, Australia, Nueva Zelanda, Francia, Inglaterra, Alemania, Dinamarca, Países Bajos y Suecia; como más de 1.700 parlamentarios de más de 80 países, reclamaron a la OMS por la inmediata inclusión



H. Cámara de Diputados de la Nación

de un aliado imprescindible por su voluntad, profesionalismo y capacidad, como es Taiwán.

Taiwán se ubica en el centro del transporte de Asia y el Pacífico. En 2019 se registraron 72 millones de viajeros entrantes y salientes. Si se considera que durante el 2020 pese a la pandemia el número de viajeros fue de unos 19 millones, que la OMS se mantenga renuente a incluir el enlace de Taiwán en el Reglamento Sanitario Internacional (RSI) y persista en rechazar que la Oficina Regional para el Pacífico Occidental (WPRO) interactúe con Taiwán, no sólo es pretender convertir a la isla en una muy peligrosa fisura en el sistema de salud global, sino también inducir a juicios erróneos sobre la distribución de la pandemia.

Por ello señor presidente creemos, hoy más que nunca, que las instituciones internacionales deben estar a la altura de las circunstancias y la OMS respetar con lo establecido en su Constitución, permitiendo que todas las naciones estén representadas, sin distinción alguna. Cumpliendo entonces con el reto que demanda este momento histórico, se insta a incluir a Taiwán en la Asamblea de la Organización mundial de la Salud, a celebrar en el corriente año.

MARCELA CAMPAGNOLI
HECTOR FLORES
LUCILA LEHMANN
CAROLINA CASTETS
LUIS PASTORI
LEONOR MARTINEZ VILLADA
ANTONIO CARAMBIA
OMAR DE MARCHI
RUBEN MANZI
ALICIA TERADA



H. Cámara de Diputados de la Nación